

令和7年度 学校だより No.8

# 日滝小やんしゃ

令和7年12月1日  
須坂市立日滝小学校  
須坂市日滝1648番地  
TEL 245-0203  
文責（教頭）武居 敦子



## 感動の PTA 講演会

11月21日の授業参観・PTA 講演会・懇談会に、たくさんの保護者の皆様にご来校いただきありがとうございました。PTA 講演会では信州大学教育学部附属長野中学校教頭 小泉一輝先生にお越しいただき、「ひとりじゃない 心をもっていきているということ」というテーマでお話しいただきました。先生は、2020年に急な病で倒れ、奇跡的に意識を取り戻したものの、動かせたのは指先だけだったそうです。その後も生死の境をさまよったり、厳しいリハビリに取り組んだり、大変なことを乗り越えて、現在、教職に復帰されています。その中で経験されたこと、考えられたことを子どもたちが先生から示されたテーマを選びながら、対話形式でお話ししてくださいました。

**おまえレアじゃね** 家についていっていいですか？というテレビ番組で、10万人に3人の発症率のレベル病を頗って目が見えなくなってしまって学校に行かなくなってしまった子に友達がかけた言葉。「おまえ、めっちゃレアじゃね。学校行こうぜ。」小泉先生の病気も1千万人に3人の発症率。僕もア。自分のありのままの姿を受け入れて、大事な自分だから、自分が自分の一番の応援団。

**当たり前** 当たり前ってなんですか。小泉先生はずっとしびれているんだそう。それはみんなにとって当たり前じゃない。みんなにとっての当たり前は、だれもが、心を持って今を生きているということ。自分の信じていることに全力で向かい合っているということ。

子どもたちは次々に手を上げてテーマを選び、先生からお話を聞いていました。

- 人生で起こることはすべてに意味があり、何か大切なことに気付かせるために必要なタイミングで起こる。
- 生きているとつらい悲しいことがたくさんある。でも、人生の谷って、二つの山（幸せな経験）がないとできない。人生はつらいことばかりじゃない。
- 心の「持ち方」「寄せ方」「受け入れ方」を大切に。自分がどういう心でいるかだよ。
- 人生は出会いであふれている。

○今、自分が「ある」状態の中でどうすることがいちばんよいか。

- 今のい時間は永遠じゃないから、「今が最高」って思って毎日を過ごす。
- ひとりじゃない。ありのままの自分、それだけで素晴らしい。

先生のお話には、こんなメッセージが込められていました。

最後に、4年生が、「つらいこともたくさんあったと思うけど、車椅子の生活で楽しいと思ったことはなんですか」5年生が、「次に挑んでみたいことはなんですか？」と先生に質問しました。先生は、「車椅子の生活になったからこそ出会えた人がいるということ」「この病気の人で、まだ、歩けるようになった人はいません。僕は歩いてみたい。必ず歩いてみせます。」と答えられ、大きな拍手が起きました。

次の日の子どもたちの日記には、たくさん講演会の感想が書いてあったそうです。子どもたちの心に響く講演会でした。



### ～お家の方の感想～

- 私も毎日を当たり前と思わずに日々を大切に生きていこうと強く思いました。
- 引き込まれるお話でした。今まで普通の生活を送ってこられたのに、急な病気でいろいろなことができなくなったり、車椅子の生活になったりした中、周囲の力を得ながらいろいろな場面で勇気を得て、前向きに生きて思えるようになったことがすばらしいと思いました。人への思いやり大事にしたいです。

## なかよし旬間 校長講話

き芋大会が行われました。PTA副学級会長さんによる読み聞かせもあり、人権に関する絵本やDVDを見て、自分の心や友達の心について考えました。

11月27日(木)には、体を動かしながら「なかよし」について考える校長講話もありました。6年生がお手本を見せてくださいました。まずは、自分の体となかよしになる運動です。一人で伸びて、縮んで、気持ちのよい場所をたたいてみました。次は、二人組になり、相手が痛くないようになかよしを考えながらストレッチをしたり、体をたたいてあげたりしました。そして手押し相撲をしました。最後は東組と西組が体育館の左右に分かれて「だるまさんが転んだ」をしました。違うクラスの誰かと手をつなげたらゴールです。子どもたちは自然と笑顔になり、とても楽しそうでした。きっと、体全体で「なかよし」を感じたことだと思います。

## 6年生修学旅行

11月13日・14日、6年生が東京へ修学旅行に行ってきました。国会議事堂、国立科学博物館、東京ドームシティアトラクションズを見学したり浅草切り子風鈴づくり体験などをしたりしました。



## 今年も楽しく焼き芋大会

毎年、子どもたちが楽しみにしている行事の一つになかよし学年による焼き芋大会があります。今年も、1・6年 2・5年 3・4年がそれぞれ、畑で育ててきたお芋を使って楽しめました。今年は夏に雨が少なかったことと暑すぎたことが原因か、例年より収穫量が少なく、お芋を掘ったときは少しがっかりしていましたが、当日はおいしく焼き上がったお芋と、楽しいゲームに大喜びでした。この行事は、お芋が焼けるまでの間、高学年がリードしてゲームなどの交流を楽しむことに大きな意味があります。高学年から低学年へ、みんなで仲良くなれるいい日をつくる伝統が伝わっています。たくさんのお家の方々に、薪の提供にご協力いただきありがとうございました。



12月は個別懇談会があります。今年度のまとめの時期に際して、また来年度に向けて、お子様の成長の様子や力を付けていきたいところなどを一緒に話し合いたいと思います。お忙しい中ですが、よろしくお願ひします。

12月	1日(月)	読書月間(～18日)	読書月間の計画 2日 1年読みきかせ 3日 校長講話 4日 4年読みきかせ 5日 6年読みきかせ 10日 5年読みきかせ 11日 先生方お話の会 13日 先生方お話の会 16日 2年読みきかせ 18日 3年読みきかせ
	2日(火)	算数科研究会のため2～6年生15:40下校(1年生15:05)	
	3日(水)	校長講話 児童会	
	8日(月)	5年生書き初め指導 学期末学級事務のため5時間授業～11日 全校15:05下校	
	9日(火)	町別子ども会 5時間授業	
	10日(水)	書き初め指導4年 5時間授業	
	11日(木)	書き初め指導6年 5時間授業	
	12日(金)	個別懇談会① 全校13:50下校	
	15日(月)	個別懇談会②	
	16日(火)	個別懇談会③	
	17日(水)	個別懇談会④ 学期末清掃～23日	
	18日(木)	個別懇談会⑤	
	25日(木)	2学期終業式 5時間授業 全校15:05下校 給食費振替日	
	26日(金)	冬休み(～1/7)	
	29日(月)	学校閉庁日(～1/3)	
1月	8日(木)	3学期始業式 5時間授業 15:05下校	
	9日(金)	命と性に関する指導月間～2月6日 5時間授業 15:05下校	
	14日(水)	児童会	
	16日(金)	スキー教室(4年～6年) 峰の原ニンジャスノーハイランド	